

Barmherzig sein

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
(وَمِنْ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ أَزْوَاجًا لِتَسْكُنُوا إِلَيْهَا
وَجَعَلَ بَيْنَكُمْ مَوَدَّةً وَرَحْمَةً إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ)
عَنْ عَبْدِ اللَّهِ بْنِ عَمْرٍو يَبْلُغُ بِهِ النَّبِيُّ ﷺ: « الرَّاحِمُونَ يَرْحَمُهُمُ
الرَّحْمَانُ ارْحَمُوا أَهْلَ الْأَرْضِ يَرْحَمَكُم مِّنْ فِي السَّمَاءِ »

Verehrte Muslime!

Als ein Enkel unseres Propheten ﷺ schwer erkrankte, bat seine Tochter, Zaynab (r) ihren Vater zu kommen. Zu der Zeit war der Prophet anderweitig beschäftigt und ließ seiner Tochter Folgendes ausrichten: „Alles, was Allah gibt und nimmt, gehört ihm. Bei Allah ist alles vorherbestimmt. Sei geduldig und erwarte deine Belohnung von Allah.“ Als sich der Zustand des Kindes verschlimmerte, bat Zaynab (r) erneut ihren Vater um sein Kommen. Daraufhin eilte er ﷺ zusammen mit seinen Gefährten zu Zaynab (r). Voller Mitgefühl nahm er seinen totkranken Enkel in die Arme, während seine Tränen flossen. Sein Gefährte Saad ibn Ubayda (r) war verwundert: „Warum weinst du, o Gesandter Allahs?“ Unser Prophet ﷺ antwortete: „**Dies ist eine Barmherzigkeit Allahs. Allah erbarmt sich nur seiner barmherzigen Diener.**“¹

Liebe Geschwister!

Allah ist die Quelle von Barmherzigkeit. „ar-Rahmân“, der Allbarmherzige ist einer seiner schönen Namen. Barmherzigkeit ist zudem eine der Charaktereigenschaften unseres geliebten Propheten ﷺ. Die Menschen versammelten sich wegen dieser besonderen Eigenschaft um ihn herum, und wieder aufgrund dieser gelang es ihm, eine Gemeinschaft der Barmherzigkeit zu errichten. Mitgefühl, Zuneigung, Barmherzigkeit und Nachsicht, all das sind Eigenschaften, die wir als Muslime anstreben.

Die Barmherzigkeit unseres Propheten ﷺ erstreckt sich über die gesamte Schöpfung. Einmal betrat er in Medina einen Garten und sah ein weinendes Kamel. Daraufhin ging er zum dem traurigen Tier, streichelte über seinen Kopf und beruhigte es. Dann wandte er sich dem Kamelbesitzer zu und sagte: „**Fürchtest du Allah denn nicht in Bezug auf dieses Kamel, das er dir als Besitz gab? Es hat sich bei mir beschwert, dass du es hungern und zu viel Last tragen lässt.**“² In einer anderen Überlieferung heißt es: „**Allah erbarmt sich derer, die barmherzig sind. Seid barmherzig gegenüber den**

Weltbewohnern, damit diejenigen im Himmel auch euch gegenüber barmherzig sind.“³

Verehrte Muslime!

Heute ist es wichtiger denn je, an der Botschaft unseres geliebten Propheten ﷺ festzuhalten. Wir sind eine Gemeinschaft der Barmherzigkeit. Barmherzigkeit sollte die Eigenschaft sein, die gegenüber unserer Familie, unseren Kindern, unseren Eltern und allen Lebewesen am meisten hervorsteht.

Im Koran heißt es: „**Zu seinen Zeichen gehört auch, dass er euch Gattinnen aus euch selbst schuf, damit ihr bei ihnen ruht. Und er hat zwischen euch Liebe und Barmherzigkeit gesetzt. Darin sind fürwahr Zeichen für nachdenkliche Leute.**“⁴ Wir streben nach Liebe, Barmherzigkeit und Güte. Diese sind, wenn sie vorhanden sind, eine unvergleichliche Gabe Allahs.

Liebe Geschwister!

Der Islam lehrt der uns, allen Menschen gegenüber barmherzig zu sein – ungeachtet ihres Glaubens, ihrer Herkunft und ihres sozialen Hintergrunds. Jeder Mensch, ja jedes Lebewesen verdient Respekt. Wer den Ursprung aller Geschöpfe kennt, sich für die Schöpfung und seine Zeichen begeistert und die Welt als Ort seiner Zeichen und Wunder erlebt, kann gar nicht anders, als barmherzig sein. Wer sich im Diesseits und Jenseits Allahs Barmherzigkeit und Güte wünscht, der lebt selbst in Barmherzigkeit und Güte. Die einfachste Form ist es, anderen ein Lächeln zu schenken. Möge Allah unsere Herzen mit Barmherzigkeit füllen. Âmin.



¹ Buhârî, Mardâ, 9

² Abû Dâwûd, Dschihad, 44

³ Abû Dâwûd, Adab, 58

⁴ Sure Rûm, 30:21